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IL PD SI VEDE CON I MOVIMENTI CIVICI. IL SINDACO VALUTA LA CONSISTENZA DELLE LISTE A SUO SOSTEGNO

Marsala verso le amministrative,
gli incontri del centrosinistra
N

on c'è soltanto il caldo
atmosferico che va
crescendo in questi ul-

timi giorni a Marsala. Come è
noto il prossimo 4 ottobre si
voterà nella città lilibetana per
eleggere il nuovo sindaco e
rinnovare il Consiglio Comu-
nale. Abbiamo lasciato il
Paese alle prese con il lungo
stop dovuto alla pandemia di covid 19,  ritroviamo
la città alle prese con il risveglio anche della poli-
tica. “Perché comunque, ci ha riferito un addetto ai
lavori, ad ottobre si terranno le elezioni”. Allora
cerchiamo di capire cosa sta facendo la politica in
questi giorni. Iniziamo dal centro sinistra, premet-
tendo che seguiranno nei prossimi giorni ulteriori
approfondimenti anche sugli altri schieramenti. Il
centro sinistra è vincolato alle decisioni che pren-
derà il sindaco uscente Alberto Di Girolamo, che
pur non avendo rinnovato la tessera del Pd, appar-

tiene a questo schieramento o
comunque da questo è stato
eletto 5 anni fa. A proposito
del Partito Democratico il cir-
colo di Marsala che ha appena
effettuato il suo passaggio
congressuale, eleggendo il
nuovo gruppo dirigente. E' tra
quelli che si sta intestando una
serie di iniziative in vista della

scadenza elettorale. La direzione locale ha dato in-
carico alla capogruppo consiliare Federica Meo e
alla nuova segretaria di avviare una serie di con-
sultazioni con i partiti e i movimenti che si ricono-
scono nello schieramento. “Stiamo ascoltando le
diverse posizioni del variegato mondo che cultu-
ralmente si riconosce nel centro sinistra – ci ha
detto Rosalba Mezzapelle – ci sono stati confronti
e anche posizioni convergenti sui temi che po-
tranno essere al centro di un nostro programma am-
ministrativo. [ ... ]               ...continua in seconda

Lo scempio dell’ex scuola
Lombardo Radice

CIL ORSIVO
di Chiara Putaggio

C
i sono ancora i pagliacci, colorati, sor-
ridenti, con i palloncini in mano. Un de-
cennio fa questi clown variopinti erano

stati dipinti da maestre e bambini per rendere
più accogliente la scuola, per accogliere con un
saluto festoso i piccoli cittadini, allora alunni
della scuola Lombardo Radice. [ ... ]

...continua in seconda
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CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

[ Lo scempio dell’ex scuola Lombardo
Radice ]  - Quei corridoi hanno accolto
i passi, le risate, le delusioni per i brutti
voti, le tristezze delle condizioni di depri-
vazione economica di tanti, tanti bam-
bini. Ma hanno anche assistito alla
“resistenza” delle maestre che lottavano
come presidio di legalità in un luogo in
cui spesso le difficoltà economiche diven-
tano porte ai tanti volti del male. Poi la
scoperta dell’inadeguatezza dei locali –
così com’erano – per accogliere ancora

un plesso scolastico e la variazione
d’uso. Il Radice diventa un locale per ar-
chivio di documenti comunali. Successi-
vamente, a grandi passi, si piomba verso
l’inferno. E già due anni fa cittadini, as-
sociazioni, il parroco lanciano il loro
grido di allarme e di dolore per quel che
è diventato questo posto. Da casa del fu-
turo a stazione di morte. Da sogno di let-
ture e competenze per affrancarsi
dall’ignoranza, che è la prima e la madre
di ogni schiavitù, a ghigliottina che falcia
vite. Le falcia letteralmente, avvelenando
le vene di chi consuma e compra e le fal-
cia anche economicamente e moral-
mente, rendendo uomini, donne, ragazzi,
pedine di un commercio violento che
spesso non lascia tanto spazio alla scelta,
al ripensamento. Muoiono tutti e lo fanno
in un posto bellissimo, a Sappusi, a due
passi dalla diga foranea fenicia, dove
basta respirare per sentire il profumo sal-
mastro che anticipa la meraviglia della
laguna dello Stagnone, dove se alzi gli
occhi il mare, basso, caldo, amico, è pro-

messa di speranze vere, seppur ammor-
bate da chi ancora lo sporca. La morte
si annida a due passi dalla meraviglia e
non bastano le denunce di chi si rifiuta
di rassegnarsi. Ci vuole un colpo di reni
della città tutta, della provincia tutta. Un
anno fa era iniziata l’opera di muratura
degli accessi, per impedire che il Radice
fosse ancora luogo di commercio e con-
sumo di droga. Ma anche questo passo è
rimasto incompiuto. Ora chi vende la
morte a caro prezzo ci ha messo dentro
anche dei cani, li affama, così sono più
rabbiosi, in caso qualcuno volesse en-
trare e disturbare. Il risultato è uno scem-
pio. Un’indecenza che un paese civile
non può sopportare. E se si volta dall’al-
tra parte, non è civile, è solo distratto,
borghese, triste e superficiale. Se solo i
pagliacci potessero parlare sono certa
che urlerebbero, che fermerebbero, o al-
meno ci proverebbero a fermare la
morte. D’altronde non sono andati via,
sono ancora là, non si sono voltati dal-
l’altra parte. 

CONTINUA DALLA PRIMA
[ Marsala verso le amministrative, gli incontri del centro sinistra ] - Non abbiamo
parlato di nomi di possibili candidati a sindaco anche perché neppure la direzione del
mio partito lo ha fatto”. I democratici si sono incontrati con il movimento Città Futura
guidato dal consigliere Daniele Nuccio che come è noto nutre dei dubbi sulla possibile
ricandidatura del sindaco uscente. Lo stesso vale per la candidatura, peraltro mai uffi-
cializzata, dell'assessore del comune di Trapani, la marsalese Andreana Patti. “Lo ripeto
– ha concluso la segretaria del PD – non abbiamo parlato di nomi. Per quanto riguarda
il sindaco uscente aspettiamo che sia Di Girolamo a comunicarci le sue intenzioni. In-
tendiamo incontrarlo con una delegazione non appena terminato il giro di incontri. Per
quanto attiene alla candidatura di Andreana Patti, l'ho appresa dalla stampa”. Proficuo
dal punto di vista della riflessione sul programma, la Mezzapelle ha definito l'incontro
con i rappresentanti del Movimento Cinque Stelle. Sempre nei giorni scorsi si é tenuta
una riunione tra alcuni rappresentanti del centro sinistra e il sindaco di Marsala. Erano
presenti alcuni rappresentanti della giunta guidata da Alberto di Girolamo intenzionati
a riproporne la candidatura. Tra di essi Rino Passalacqua, che proprio al nostro giornale
ha annunciato la sua candidatura per il rinnovo del Consiglio Comunale, e Salvatore

Accardi. I due stanno approntando una lista a sostegno del sindaco. Occorre ricordare
che entrambi sono tesserati al Pd. Una lista si appresta ad allestire eventualmente anche
il sindaco, lista che potrebbe vedere la presenza di qualche altro assessore uscente.
Sembra che il riavvicinamento politico tra l'ex capogruppo del Pd Nicola Fici e il sin-
daco potrebbe portare ad un nuova lista dove troverebbe collocazione il consigliere
uscente Mario Rodriquez, anche lui tesserato al Partito Democratico. Altre due consi-
gliere iscritte al partito, Luana Alagna e Linda Licari potrebbero confluire in una lista
di loro espressione alla cui formazione contribuirebbe il vice sindaco uscente Agostino
Licari.  Come si vede se anche parte delle indiscrezioni dovessero concretizzarsi, ap-
pare evidente che il Pd si appresti ad “inseminare” tutto il mondo civico che si orienta
nel centro sinistra e che chiede ad Alberto Di Girolamo di rompere gli indugi e scio-
gliere la riserva annunciando la sua ricandidatura. A proposito del sindaco anche se
non c'è alcuna ufficialità, al termine della riunione non ha  comunicato alcuna decisione
ma sembra certo che lo farà a breve. Come ci ha detto un partecipante alla riunione
Alberto Di Girolamo vuole verificare la consistenza politica ed eventualmente anche
elettorale, delle liste che si preparano a sostenerlo, prima di sciogliere la riserva.

PRENDI LA TUA COPIA E PORTALA CON TE

Frode fiscale: pena ridotta in Appello per Michele Licata
I

l Collegio della Terza Sezione Penale della Corte d'Appello di
Palermo ha riformato la sentenza di primo grado con cui il gip
di Marsala aveva condannato Michele Licata per frode fiscale

a quattro anni e mezzo di reclusione. Rispetto alla citata sentenza,
sia la difesa che la Procura di Marsala avevano presentato, per ra-
gioni evidentemente diverse, istanza di ricorso in Appello. La Corte
di Palermo ha accolto la richiesta presentata dai legali di Licata
(Carlo Ferracane e Salvatore Pino), ritenendo inammissibile quella
presentata dalla Procura lilybetana. La condanna nei confronti del
noto imprenditore del settore turistico ricettivo è stata ridotta a due
anni, sei mesi e venti giorni per quanto riguarda l'accusa di frode
fiscale, mentre la stessa Corte d'Appello di Palermo ha disposto

l'assoluzione dell'imputato dall'accusa di malversazione. Sono stati
dichiarati estinti per prescrizione dei determini i reati fiscali conte-
stati per il periodo precedente al 2010. Licata dovrà inoltre risarcire
Vito Salvatore Fiocca, costituitosi parte civile nel processo, ricono-
scendo 1200 euro di spese processuali e Cpa. Pur in presenza di una
condanna, l'avvocato Carlo Ferracane, legale di Licata, si dichiara
soddisfatto per la riduzione di pena che, peraltro, non comporta la
detenzione ma, al massimo, la misura dei domiciliari o dei servizi
sociali. “Se consideriamo il dato di partenza, si tratta di un grande
successo”, afferma Ferracane che si riserva di leggere le motivazioni
della sentenza per decidere se presentare un eventuale ricorso in
Cassazione.
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Uffici comunali a Marsala chiusi
il pomeriggio fino al 28 agosto
D

a lunedì 20 luglio – e fino al prossimo 28 agosto – saranno sospesi i rientri pomeridiani del martedì
e del giovedì dei dipendenti del Comune di Marsala. Lo stabilisce una determina sindacale tenuto
conto che durante il periodo estivo si riduce notevolmente l’accesso dei cittadini negli Uffici del-

l'Ente. Continueranno a lavorare regolarmente gli uffici interessati alle consultazioni elettorali del prossimo
20 settembre (referendarie) e amministrative del 4 ottobre (comunali). Le ore di lavoro non prestate dai di-
pendenti per la sospensione dei rientri saranno recuperate entro il corrente anno. Per 40 giorni, quindi –
come avviene ormai da diversi anni – l’orario di di accesso al Comune da parte dell’utenza si articolerà su
cinque giornate lavorative (da lunedì a venerdì) solo nelle ore antimeridiane.  

Covid nel trapanese, i positivi restano tre

S
i conferma il quadro definito nella
giornata di ieri sul fronte Coronavirus
nel trapanese. I casi in provincia re-

stano tre, di cui 2 a Marsala e uno a Mazara
del Vallo. Si tratta di due donne (le lilybe-
tane) e un uomo (il mazarese) che si trovano
tutti in isolamento domiciliare obbligato,
fino al completamento del processo di nega-
tivizzazione. Dall'inizio dell'emergenza epi-
demiologica, nel trapanese si sono registrati
complessivamente 133 casi. Ai tre attuali po-
sitivi si aggiungono 125 guariti e 5 decessi.
In totale sono stati effettuati 16.505 tamponi

mentre i test sierologici condotti sul perso-
nale sanitario sono stati 8.927. L'Asp prose-
gue l’attività di monitoraggio dei pazienti in
quarantena attraverso i test per la diagnosi
del covid-19. Al contempo, torna a specifi-
care che la differenza con il dato riportato
dalla Regione siciliana è data dal calcolo di
soggetti indicati come residenti sul territorio
trapanese, che hanno sviluppato la patologia
in territorio extraprovinciale dove sono an-
cora domiciliati, e pertanto non caricabili
sulla curva epidemiologica locale. 

Marsala: nuovo guasto idrico
I TECNICI SONO AL LAVORO PER LA RIPARAZIONE IN CONTRADA CASAbIANCA 

A
ncora disagi per molte famiglie marsalesi,
che si sono ritrovate nuovamente senza
acqua. Si è infatti verificato un nuovo pro-

blema alla condotta principale delle rete idrica di
Marsala. La rottura della tubazione è avvenuta in con-
trada Casabianca nella serata di martedì e l'impresa è
già al lavoro per la riparazione. I disagi all'approvvi-
gionamento idrico interessano principalmente il cen-

tro urbano e l'immediata periferia. L'assessore al
ramo, Salvatore Accardi ha affermato: “Il guasto è
avvenuto a poca distanza da quello di qualche setti-
mana fa, a Casabianca. Ma riguarda un'altra condut-
tura. I tecnici sono già a lavoro. Purtroppo non
abbiamo intercettato fondi per rifare la rete idrica
della Città, perchè non ce ne sono; è una situazione
ereditata dal passato che vorremo risolvere”. 

Al cimitero stop alle limitazioni
NON SI ENTRA PIù IN ORDINE ALFAbETICO, SOLO NEL RISPETTO DELLE NORME ANTI-COVID

N
iente più limitazioni legate al criterio alfabetico per l’ingresso al Cimitero comunale di Marsala.
Lo stabilisce la nuova ordinanza del sindaco Alberto Di Girolamo che – nel prendere atto della
scarsa diffusione dei contagi nel nostro territorio – consente il consueto libero accesso quotidiano,

peraltro avvenuto in maniera ordinata e rispettosa delle misure di sicurezza nel periodo emergenziale.
Restano comunque confermati sia gli orari che le giornate di ingresso al Cimitero: da Lunedì a Venerdì
dalle ore 8.00 alle ore 18.00; Sabato dalle ore 8.00 alle ore 14.00. Il Cimitero resta chiuso la Domenica e
negli altri giorni festivi.  

PRENDI LA TUA COPIA E PORTALA CON TE
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I fatti dell'Antico Mercato: “Qui non c'è razzismo”
I GESTORI DELLA STRUTTURA hANNO INCONTRATO GLI AMICI DI ALì OMAR FOFANA, AUTORE DEL DISCUSSO VIDEO

C
omincia a sgonfiarsi,
com’era per certi
versi prevedibile, il

presunto caso di razzismo
all’Antico Mercato di Mar-
sala. Il video registrato dal
giovane Alì Omar Fofana ha
fatto il giro del web, susci-
tando indignazione nella co-
munità marsalese e
approdando anche presso te-
state nazionali. Nel giro di
poche ore sia i massimi rap-
presentanti istituzionali (dal
sindaco Alberto Di Giro-
lamo ad alcuni consiglieri
comunali), organizzazioni
sindacali e numerose asso-
ciazioni hanno preso posi-

zione sull’accaduto, alline-
andosi di fatto alle impres-
sioni inizialmente suscitate
dal video. Sulla vicenda la
nostra redazione, notoria-
mente sensibile al tema e da
sempre sostenitrice della

cultura dell’incontro tra re-
altà etniche diverse, ha mo-
strato fin dall’inizio un
atteggiamento cauto, in at-
tesa di comprendere meglio
la reale dinamica dei fatti.
Al di là delle parole pronun-

ciate nel video, abbiamo in-
fatti ritenuto importante ca-
pire, fin dall’inizio, se
davvero all’Antico Mercato
qualcuno ha disposto il di-
vieto di ingresso per i gio-
vani africani, cosa che
sarebbe gravissima e incom-
patibile con una struttura
comunale, data in gestione a
privati. Quello che sta ve-
nendo fuori è che, come
prevedibile, tale disposi-
zione non è mai stata data e
che la vicenda di sabato sera
sia stata, di fatto, uno spia-
cevole equivoco, di cui tutti
gli attori in campo avreb-
bero volentieri fatto a

meno.Nel frattempo, mar-
tedì pomeriggio c’è stato un
incontro all’Antico Mercato
tra una delegazione dei ge-
stori e alcuni amici di Alì
Omar Fofana. I gestori si
sono detti molto dispiaciuti
per l’accaduto (“non siamo
razzisti e non lo siamo mai
stati”), sottolineando che le
porte dell’Antico Mercato
sono sempre state aperte per
tutti, come confermato
anche dai ragazzi, peraltro
abituali avventori della
struttura. Il video realizzato
per l'occasione può essere
visionato su Itaca Notizie o
sul nostro canale You Tube.

blitz antirazzista: modificate le scritte su Floyd e Nar
CREATIVA RISPOSTA DI UN GRUPPO DI GIOVANI AI bECERI MESSAGGI COMPARSI IN CENTRO 

C
ome abbiamo più volte denunciato, nel cen-
tro storico cittadino, da anni, fanno capolino
svastiche, croci celtiche e messaggi che in-

neggiano all’intolleranza e alla xenofobia. In alcuni
casi, l’amministrazione comunale è intervenuta con
tempestività per cancellarli, restituendo decoro ai
muri, alle pareti o ai monumenti deturpati. In altre
situazioni, nonostante articoli e appelli, le suddette
scritte sono rimaste a lungo dov’erano, alimentando
l’indignazione dei cittadini più sensibili all’argo-
mento. Alcuni di loro, negli anni, si sono anche dati
da fare con creatività per smontare i messaggi o i
simboli xenofobi. Così, con un pennarello o uno
spray, le svastiche sono state trasformate in mulini
a vento e le croci celtiche in palloncini. Alcune set-
timane fa, sono comparse altre due scritte becere
nel centro storico – “No Floyd, no Party” e “Nar”
– di cui avevamo auspicato l’immediata cancella-
zione. Da un lato, infatti, gli autori avevano voluto
inneggiare all’omicidio George Floyd, avvenuto lo

scorso 25 maggio a Minneapolis. Dall’altro, hanno
pensato di rievocare una delle sigle più sanguinarie
dell’eversione nera, i Nuclei Armati Rivoluzionari,
che seminarono terrore e morte in Italia tra la fine
degli anni ’70 e l’inizio degli anni ’80. Alla luce del
mancato intervento da parte dell’amministrazione,
un gruppo di giovani antifascisti ha deciso di met-
tere la propria creatività al servizio della causa. E
così la prima delle due scritte è stata modificata in

un più condivisibile “No Pink Floyd, no party” e
l’altra in “Mars”. Tutto ciò, in attesa che le istitu-
zioni pubbliche decidano di prendere di petto que-
sto odioso fenomeno, conducendo un’auspicabile
mappatura di quei messaggi e quei simboli incom-
patibili con l’identità democratica della città, sradi-
cando un malcostume che si trascina da anni, con
un evidente impatto negativo anche sull’immagine
di Marsala, il cui centro storico è ogni anno visitato
da migliaia di turisti. 
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Petrosino compie 40 anni,
le iniziative in programma 

IL SINDACO GASPARE GIACALONE: “GIORNATA SIMbOLO ANChE DI RISPETTO E RIPARTENZA”

I
l Comune di Petrosino compie 40 anni. Era
il 10 luglio 1980 quando l’ente acquisì l’au-
tonomia dal Comune di Marsala. Una ricor-

renza che verrà festeggiata venerdì prossimo, 10
luglio, con alcune iniziative volute dall’Ammi-
nistrazione comunale guidata dal sindaco Ga-
spare Giacalone. Nel dettaglio, il programma
prevede: alle ore 21 l'esibizione Banda Musicale
sul lungomare Biscione e in piazza Biscione;
alle ore 21.30 la proiezione all’Oasi Zone del
docufilm intitolato “Petrosino, una storia lunga
40 anni”; alle 22.30 “Luci Sul Mare”, giochi pi-
rotecnici in quattro punti (Monumento Birds,
Monumento Buon Vento, Piazza Biscione e Mo-

numento Marenostrum). “E’ una ricorrenza che
merita di essere festeggiata come si deve, pur nel
rispetto delle limitazioni attualmente vigenti sul
fronte del Coronavirus - evidenzia il sindaco
Giacalone -. Il 10 luglio 2020 rappresenterà uno
spartiacque tra il difficile momento che abbiamo
vissuto in questi mesi di lockdown e una ripar-
tenza colma di speranza per il nostro futuro”. Per
assistere alla proiezione del docufilm è necessa-
rio prenotarsi entro le ore 23 di giovedì 9 luglio
inviando un messaggio Sms o Whatsapp al nu-
mero 348.4766456 indicando nome e cognome
del partecipante. A seguito della richiesta biso-
gna attendere una risposta di conferma.

Petrosino: attivati nuovi Cantieri di Servizi sul territorio

Questa sera su LaTr3 è
"Tempo di Elezioni"

S
ono stati avviati a
Petrosino nuovi Can-
tieri di Servizi, total-

mente finanziati dalla
Regione Sicilia e che im-
piegano già 14 persone.
“Ci aiuteranno a tenere la
nostra bella cittadina an-
cora più pulita. Presto altre
novità sul fronte lavoro”,

annuncia sul suo profilo
Facebook il sindaco Ga-
spare Giacalone. I lavora-
tori dei Cantieri verranno
utilizzati nel verde pub-
blico, quindi nella scerba-
tura del territorio dalla
erbacce, soprattutto nelle
rotonde, nella pulizia delle
spiagge del litorale, ecc. 

T
orrna “Tempo di Elezioni”, il talk po-
litico realizzato dalle testate giorna-
listiche di LaTr3, Itacanotizie e

Marsala C'è. Il format nasce dalla voglia
di voler fare chiarezza sulle prossime
amministrative e vuole approfondire i
temi più importanti che riguardano que-
sto periodo pre-elettorale. A condurre il
format, dagli studi di LaTr3, saranno Gio-
vanni Robino, Gaspare De Blasi e Vin-
cenzo Figlioli. La prima puntata andrà in
onda questa sera. Ospiti in studio, la già
Presidente della provincia di Trapani ed
ex deputato regionale, nonché sindaco di
Marsala dal 2012 al 2014, Giulia Adamo
e l'ex sindaco di Marsala (1993 – 2001)
e attuale presidente del Consiglio Nazio-
nale del Notariato, Salvatore Lombardo.
Appuntamento su Latr3 (canale 616 del
DTT) alle ore 21:30 e online su itacano-
tizie.it e marsalace.it.

PRENDI LA TUA COPIA E PORTALA CON TE
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Intervista a Gregorio Caimi: “Il Movimento Artistico
Culturale di Marsala per fare rete tutti insieme”

IL PRESIDENTE DEL MAC: “SUPERARE VECChIE DINAMIChE. ARTISTI PROFESSIONISTI E DILETTANTI FACCIANO bENE PER IL TERRITORIO”

I
l Movimento Artistico
Culturale marsalese è già
attivo da tre anni ma solo

a maggio è nato ufficialmente
come insieme di associazioni
e a fine mese porta in scena la
prima rassegna di eventi in
Italia nel post-Covid: 'a Scu-
rata'. Una realtà interessante
che ha delle idee da svilup-
pare. Ne abbiamo parlato con
il Presidente, Gregorio
Caimi, musicista fondatore de
“I Musicanti”. Il MAC ha
già 3 anni di attività. Qual è
la scintilla che ha fatto na-
scere il Movimento Arti-
stico Culturale di Marsala.
Tutto nasce dall'esigenza di
mettere assieme diverse asso-
ciazioni per fare sinergia e
creare dei contenitori cultu-
rali che fossero espressione
del territorio. Ed ognuno per
le proprie competenze, ha
fatto sì che questo progetto si
realizzasse. Come si defini-
sce il MAC in quanto 'en-
semble' di artisti. Il
Movimento Artistico Cultu-
rale si definisce apolitico e
apartitico, non è legato a nes-
suna forza politica e non deve
essere neanche legato all'Am-
ministrazione comunale di
turno. Poichè un problema
che spesso c'è stato negli anni
– penso ai vari Festival Jazz
o a quello del Giornalismo
d'Inchiesta – è stato quello
che belle realtà poi non venis-
sero, per un motivo o per un
altro, riconfermate dalle am-
ministrazioni successive. Noi
invece vogliamo creare dei
contenuti culturali da ripetere
negli anni al di là di qualsiasi
Amministrazione locale. Hai
specificato che ognuno al-
l'interno del MAC ha un
ruolo ben definito. Dalla
firma dell'atto ufficiale sino
alla presentazione della ras-
segna 'a Scurata' si respira

un clima di serenità tra voi
artisti. E' una reale perce-
zione? Assolutamente sì, bi-
sogna cercare di cambiare la
mentalità nell'affrontare certe
dinamiche che negli anni si
sono ripetute. Andare al di là
di antipatie o gusti artistici
personali. Deve essere chiaro
che aderire al Movimento Ar-
tistico Culturale non significa
perdere la propria identità, il
proprio background, sia arti-
stico che culturale, ma signi-
fica solo mettersi a
disposizione per creare degli
obiettivi comuni; l'egocentri-
smo che è, peraltro, una carat-
teristica degli artisti, qui deve
fare un passo indietro. La si-
nergia dà risultati. Va detto
che questa tipologia di met-
tere in rete le associazioni
non è nuova. Ad esempio, nel
2018 come 'I Musicanti' par-
tecipammo a Musicultura,
uno degli eventi musicali più
grossi in Italia. Dietro c'è una
macchina organizzativa che
fa capo a un movimento di
associazioni che è riuscita a
pensare in grande, a mettere
in rete non solo gruppi di ar-
tisti ma una Città, Recanati, e
un'intera regione. Perchè sia
il Governo regionale che i
privati, le aziende, finanziano
Musicultura. Questo è un

esempio dei tanti. Più in ge-
nerale le collaborazioni con
artisti nazionali ed internazio-
nali personalmente mi hanno
aiutato a cambiare mentalità.
Non sono mancate però
delle polemiche intorno al
Movimento. C'è chi storce il
naso... E' importante non al-
zare barriere. Anche se c'è
stato un dibattito che ha inve-
stito anche il MAC, sul bino-
mio artista professionista e
artista dilettante. In partico-
lare su chi coinvolgere. Io
dico che al di là del professio-
nismo bisogna valutare le pro-
poste e fare rete, tutti insieme,
l'arte ha bisogno di professio-
nisti, dilettanti e appassionati,
con l'unico obiettivo di mi-
gliorare, giorno dopo giorno,
la realtà in cui viviamo. Sap-
piamo bene inoltre, che avere
un titolo di studi non equivale
a sapere suonare o recitare.…
e c'è chi, invece, dice che il
MAC è troppo vicino alle

Istituzioni... Il MAC ha cer-
cato il dialogo con le Istitu-
zioni, bisogna farlo; il MAC
si è fatto promotore di inizia-
tive autonome, a volte sposate
dall'Amministrazione che ha
patrocinato gli eventi, in di-
versi casi anche gratuita-
mente. Poi se
l'Amministrazione comunale
vuole fare qualcosa e coinvol-
gere il Movimento, bene. Ma
dobbiamo altresì uscire da
queste logiche: le associazioni
e gli artisti devono poter rea-
lizzare iniziative in maniera
indipendente. Come vedi
questa sinergia tra pubblico
e privato, di cui tanto si
parla, nell'ambito dell'orga-
nizzazione di eventi. E' natu-
ralmente necessario perchè la
sfera pubblica ha sempre
meno risorse. Una delle atti-
vità comuni degli artisti, sia
essi professionisti che non,
potrebbe essere quella di pre-
sentarsi in maniera unita e
forte alle Istituzioni, a qual-
siasi livello, locale, regionale
o nazionale, e chiedere degli
aiuti, non solo economici, per
valorizzare l'arte di un territo-
rio, in questo caso il nostro. A
Marsala ad esempio ci sono
dei monumenti stupendi, il
Complesso San Pietro, Pa-
lazzo Fici, Grignani, ecc. che
potrebbero essere valorizzati
di più. Si potrebbero 'aprire le
porte' di questi luoghi, delle
tante stanze spesso vuote che
ci sono per creare iniziative,
eventi culturali, ecc. Le per-

sone avranno voglia di par-
tecipare ad eventi nel post-
Covid? Noi ci auguriamo di
sì. All'inizio eravamo indecisi
se avviare il cartellone de 'a
Scurata'. Poi però abbiamo
pensato che partecipare a
questi momenti di aggrega-
zione fosse un ritorno alla
normalità di cui tutti abbiamo
bisogno, e lo si può fare in si-
curezza. Perchè alle Saline
Genna dal 30 luglio, data di
inizio della Scurata, sarà
avviato un Piano Sicurezza
e distanziamento nel ri-
spetto delle normative anti-
Covid. E credo che sarà
molto apprezzato, anche se
ci saranno 200 posti a se-
dere, per questo abbiamo
previsto i doppi spettacoli,
alle 19.15 e alle 21.15. Uno
dei più grandi eventi del
MAC al momento resta 'a
Scurata', giunta alla sua
terza edizione. Vuoi rin-
volgere un invito al pub-
blico? Si sono tanti motivi
per venire alla Scurata. Dal
lato artistico abbiamo di-
verse proposte, dalla mu-
sica classica a quella
cubana, dalla world music
al pop, dal teatro impegnato
a quello giovane, dalla co-
micità al nome più noto,
quello di Corrado Tedeschi
nell'ultimo spettacolo in
rassegna. E poi alle Saline
Genna c'è uno dei tramonti
più belli al mondo.

PRENDI LA TUA COPIA E PORTALA CON TE
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Il libro di Vittorio Lo Jacono
si presenterà a Marsala

L'AUTORE RICEVUTO AL MUNICIPIO PARLERÀ DEL NOSTRO LIQUOROSO IL 14 LUGLIO

O
maggiata al sindaco Alberto Di Girolamo la nuova pubbli-
cazione di Vittorio Lo Jacono, “La Storia del Marsala” (Ed.
Spazio Cultura - Palermo). L'autore, nei giorni scorsi rice-

vuto a Palazzo Municipale, ha voluto personalmente consegnare al
sindaco il suo libro che sarà presentato alla città il prossimo 14 lu-
glio, all'Hotel “Seawater” di via Trapani alle ore 18.30. Introdotto
da Giacomo Fanale, il volume - che si avvale del patrocinio del-
l'Amministrazione comunale - è la storia affascinante di un'eccel-
lenza siciliana, qual è il vino marsala.

Joe bastianich posta una foto:
"Marsala, 1990" ed è virale

IL RISTORATORE ITALO-AMERICANO SI TROVAVA NELLA CANTINA DE bARTOLI

U
n’immagine sui profili Fa-
cebook e Instagram, ritrae
un giovanissimo Joe Ba-

stianich a Marsala, nel 1990. Que-
sto il ricordo condiviso dal
ristoratore italo-americano: "Mar-
sala, Sicilia 1990 circa. Il vino è
sempre stato nella mia anima. Ho

creato negli anni per Del posto la
cantina di vini italiani più impor-
tante al mondo. Oggi ne mettiamo
un po’ in vendita, circa 30k botti-
glie. Parte dei proventi in benefi-
cenza. Se sei un collezionista
scopri il catalogo e ... goditele!".
Tra i commenti, centinaia come le

condivisioni, da tutte le parti del
mondo, qualcuno gli chiede in
quale cantina si trovasse allora e
Joe Bastianich come risposta
tagga Marco De Bartoli della nota
cantina vinicola marsalese. Una
bella vetrina per la Città e per il
suo vino liquoroso.  

In sala “Il delitto Mattarella”
CINEMA GOLDEN

I
l Cinema Golden di Mar-
sala riapre le sue porte
dopo il periodo Covid-19,

ad un evento esclusivo in Pro-
vincia di Trapani: la proie-
zione del film “Il delitto
Mattarella”. Il giorno dell'Epi-
fania del 1980 il Presidente
della Regione Sicilia Piersanti
Mattarella viene ucciso da un
killer. Ad occuparsi delle
prime indagini sarà il sostituto
procuratore Pietro Grasso a
cui farà seguito il giudice Giovanni Falcone. Le compli-
cità saranno molteplici e gli esecutori materiali non sa-
ranno mai arrestati. La regia è di Aurelio Grimaldi che
guida il cast formato da: Antonio Alveario, Claudio Ca-
strogiovanni, Nicasio Catanese, David Coco, Vincenzo
Crivello. Da oggi fino al 15 luglio programmazione alle
21 e alle 22.30. La direzione del Cinema Golden segue
la normativa anti-Covid. 

Marsala Professione Musica,
musicisti al servizio della Città
E'

stata presentata ufficialmente ieri
al Monumento ai Mille, Marsala
Professione Musica, l'associazione

che abbraccia una 50ina di musicisti del
territorio. Presieduto da Gino De Vita, pre-
senti i coadiuvatori Giò Ingrassia e Mauri-
zio D'Anguanno, si è parlato degli obiettivi
che l'associazione si pone, in primis lavo-
rare “nella legalità”. De Vita ha specificato
che per professione si intende non l'artista
che ha i titoli ma il talento, e vuole fare
della musica il suo lavoro, la sua ragione
di vita. “Per le attività dovremo attendere settembre perchè al momento c'è tanta bu-
rocrazia che ci ferma – dice il chitarrista – ma intanto stipuleremo dei protocolli
d'intesa con l'Inps. Abbiamo al nostro fianco Francesco Silvano di UilCom e il nostro
commercialista Giulio Bellan, fare in modo che quella del musicista sia una profes-
sione riconosciuta a livello previdenziale, ma vogliamo dialogare anche con le Isti-
tuzioni, con la Prefettura per fare tutto in maniera regolare”. Ma l'associazione si
pone comunque di realizzare iniziative autonome. 

PRENDI LA TUA COPIA E PORTALA CON TE

Ricordando Giuseppe Clemente

CENTENARIO DALLA NASCITA

Il giorno 7 luglio del 2020 avrebbe
compiuto 100 anni la cara immagine di
nostro padre dottor Giuseppe Clemente,

sempre vivonel ricordo dei suoi cari
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L
’Italia con questa malattia inaspettata ha scoperto i suoi veri eroi: come i medici,
infermieri sopra tutto che si trovano giorno dopo giorno in prima linea a com-
battere questi virus sconosciuto rischiando consapevolmente la loro vita. Noi cit-

tadini che siamo rimasti a casa per senso civico e anche per rispetto per chi muore per
la comunità. A questi eroi che ci fanno sentire orgogliosi di essere italiani oltre a dirgli
grazie non li dimenticheremo mai i loro sacrifici. Un grazie va a tutte le nostre forze
dell’ordine ai militari ai tanti volontari alla protezione civile. Un apprezzamento va ai
cittadini italiani per il bene comune sono rimasti a casa. Un riconoscimento va alla po-
litica al governo anche se sono state fatti errori di valutazione è comprensibile in questo
imprevisto scombussolamento sociale ed economico. Io credo comunque che il governo
ha e sta operando con tutte le sue forze e capacità in Italia ed in Europa per cercare in
tutti i modi di potere uscire da questa difficile emergenza che il virus ha e sta causando.
Secondo me lo stanno facendo con vero senso sociale per non lasciare, come è giusto,
nessuno indietro senza dare credito a politici e non solamente che hanno fatto inten-
dere di avere degli obiettivi di interesse personali. Un riconoscimento va ai presidenti
regionali anche con diversità di valutazione stanno dando un contributo positivo per
uscire da questa emergenza. Un grazie va ai sindaci che sono le figure istituzionali
che stanno quotidianamente a contatto diretto con i propri cittadini; e come sostiene
il prof. Massimo Cacciari i sindaci che si trovano ad amministrare le città con i tanti
problemi sono degli eroi. Io oltre a condividere Cacciari mi permetto di dire che tante

volte ai sindaci non si dà il giusto riconoscimento che me-
ritano. Attualmente stanno affrontando, oltre l’emergenza
virus, anche una drammatica emergenza economica senza
precedenti. In questa fase storica un sentito pensiero va agli
ottantenni che sono stati i più penalizzati dal coronavirus e
tanti di loro non ci sono più ma che noi li ricorderemo sem-
pre; questa generazione virtuosa va ricordata per le sue lotte
antifasciste e per i tanti sacrifici fatti nell’impegno sociale
facendo così la storia del nostro Paese. Ora che siamo nella
cosiddetta seconda fase noi cittadini italiani ci auguriamo che al più presto arrivi la
terza fase e, per il bene di tutti è consigliabile ancora di più restare a casa in quanto
per esigenza economica e non soltanto ci saranno tante persone in giro e quindi più
contatti sociali dove ognuno di noi deve sentire il dovere di rispettare le regole. Come
dicono i professori sanitari il virus non è finito bisogna conviverci.  Concludendo
questa piccola lettera che ho scritto così semplicemente per sensibilizzare prima di
tutto me stesso. A tutte queste persone speciali uomini e donne impegnati nel sociale
che certamente faranno scrivere una pagina di storia noi italiani non li possiamo di-
menticare mai e ci staremo vicini con il cuore e con il pensiero e non finiremo mai di
dire grazie. 

Carlo Zerilli

LETTERE

Con il Coronavirus l’Italia sta per scrivere una pagina di storia

PRENDI LA TUA COPIA E PORTALA CON TE

Ecco lo staff completo della Sigel Marsala Volley
TRA CONFERME E ARRIVI, LE AZZURRE VERRANNO SEGUITE DALLA FASE TECNICA A QUELLA ALIMENTARE

L
a Sigel Marsala Volley ha completato lo staff societario che fa capo al Presi-
dente Alloro. In coadiuvamento al capo-allenatore Daris Amadio, Enzo Titone
nel ruolo di Direttore Tecnico e Ciccio Campisi a riempire il posto di vice al-

lenatore. A preparare il pre-camionato sarà Maurizio Negro, 30 anni, nato a Bergamo,
seguirà le azzurre nella prevenzione dagli infortuni muscolari e nel monitaraggio dei

loro progressi atletici. Marco Alloro è lo scout-man della Sigel che tra numeri, stati-
stiche, condizione, studio e montaggio dei video delle gare avrà il compito di decifrare
il momento in partita positivo o meno della squadra che delle avversarie. Relativa-
mente allo staff medico trovano ancora collocazione il dottor Ignazio Angileri, medico
sociale, Luigi Falcone, osteopata e Angelo Castiglione, nutrizionista. 

NUOVA APERTURA CAREDENT 
DENTAL EXPERTS

Dental Sicily S.r.l. - sede operativa di Marsala - Direttore Sanitario: Dott.ssa Laura Antonietta Maria Governale. Informazione sanitaria ai sensi della legge 248 (legge Bersani) del 04/08/2006.

IL NOSTRO TEAM DI MEDICI DENTISTI VI ASPETTA PER IL VOSTRO CHECK UP 

P.ZZA PIEMONTE E LOMBARDO, 32 
MARSALA - 0923 1818233 
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